

**Niederschrift über die 9. öffentliche Sitzung des  
Jugendparlaments 2017 - 2019  
am 12. Februar 2019  
im Jugendraum Lütter**

**Beginn der Sitzung:** 18:36 Uhr  
**Ende der Sitzung:** 19:10 Uhr

**Anwesend waren:**

**a) stimmberechtigt:**

Franziska Auth  
Timo Gronenberg  
Maurice Gruss  
Joshua Halbleib  
Jonas Köhler  
Maja Köhler  
Jonas Langstein  
Malin Menz

**b) nicht stimmberechtigt:**

Dieter Kolb, Bürgermeister  
Edeltraud Schütt, Mitglied des  
Gemeindevorstands  
Edeltraud Reith, Mitglied des  
Gemeindevorstands  
Edwin Balzter, Vorsitzender der  
Gemeindevertretung,  
Lutz Köhler, Vorsitzender der SPD-Fraktion  
Andreas Theilig, Jugendbetreuer  
Jana Farnung, Schriftführerin

**Abwesend waren:**

Luis Bär  
Niclas Goldbach  
Simon Heckener  
Sarah Kramm  
Elias Vilmin  
Lukas Witzel  
Noah Witzel

Die Mitglieder des Jugendparlaments waren durch Einladung der Vorsitzenden des Jugendparlaments vom 30.01.2019, auf Dienstag, den 12.02.2019, um 18.30 Uhr, unter Mitteilung der Tagesordnung, einberufen worden. Tagesordnung, Zeitpunkt und Ort der Sitzung waren in den Eichenzeller Nachrichten öffentlich bekannt gegeben worden. Die Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsmäßige

Ladungsfrist keine Einwände erhoben wurden. Das Jugendparlament war beschlussfähig. Die Verhandlungen fanden in einer öffentlichen Sitzung statt.

### **Tagesordnung:**

#### **Unter Leitung der Vorsitzenden des Jugendparlaments**

1. Eröffnung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit.
2. Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung
3. Plesná-Fahrt
4. Termine Wahlen
5. Verschiedenes, Wünsche, Anregungen

### **Erledigung der Tagesordnung:**

#### **zu 1**

Die Vorsitzende des Jugendparlaments, Maja Köhler, eröffnete die Sitzung und stellte die Beschlussfähigkeit fest. Von 15 gewählten Vertreterinnen und Vertretern waren 8 erschienen.

#### **zu 2**

Zur Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung gab es keine Einwendungen.

#### **zu 3**

Die Plesná-Fahrt wird voraussichtlich nach den Sommerferien im Oktober stattfinden. Sodass das neue und das alte Jugendparlament teilnehmen können. Ein geplanter Termin wäre vom 05.10.2019 auf den 06.10.2019 (Samstag - Sonntag). Herr Balzter sagte, dass es gute Möglichkeiten vor Ort gibt und man sehr viel unternehmen kann. Die Fahrt wird je nach Teilnehmerzahl mit dem Gemeindemobil und anderen Kraftfahrzeugen stattfinden, so Bürgermeister Kolb. Die Kosten werden von der Gemeinde übernommen. Die Fahrt soll dem gegenseitigen Kennenlernen des alten und neuen Jugendparlament sowie der unterschiedlichen Kultur, dienen. Herr Penzel bietet an, dass das Jugendparlament vor der Fahrt nach Plesná seine Egerländer Heimatstube besichtigen kann. Dies ist eine sehr schöne Idee und wird vom Jugendparlament gerne wahrgenommen. Die Fahrt soll außerdem als Dank für das geleistete Engagement der Jugendlichen dienen, so Bürgermeister Kolb.

#### **zu 4**

Die Wahlen des Jugendparlaments finden im April dieses Jahres statt. Genauere Informationen werden in den Eichenzeller Nachrichten, sowie auf der Homepage bekannt gegeben.

Viele Jugendliche des Jugendparlaments wollen erneut zur Wahl antreten.

#### **zu 5:**

Der Jugendraum in Lütter wurde von den Jugendlichen umgebaut. Es wurde ein neuer Boden verlegt und die Wände neu gestrichen.

Dazu haben die Jugendlichen eine neue Kommode sowie ein Wandregal gekauft. Die Kosten werden von der Gemeinde übernommen.

Zu Gast waren in dieser Sitzung Mareike Stumpf und Elena Detig von der Jugendförderung des Landkreises Fulda.

Sie stellten einen Jugendkongress HOP (Hands-On Participation) vor. Der Jugendkongress findet am 7. September 2019 in Frankfurt statt. Dieser Kongress ist für alle Jugendlichen gedacht, die sich in Vereinen, im Jugendparlament oder anderen Einrichtungen engagieren. Genauere Informationen finden Sie unter [www.hop19.de](http://www.hop19.de).

Außerdem war Dominik Wirths, Lehrer an der Von-Galen-Schule, zu Gast. Dieses Jahr soll Europe en Scène in Eichenzell stattfinden. Europe en Scène ist ein internationales Jugendtreffen an dem sich Jugendliche aus den Ländern: Frankreich, Italien, Spanien, England, Irland, Plesná, Rumänien und Deutschland (Stadt Kierspe und Gemeinde Eichenzell) treffen und gemeinsam eine Show erarbeiten. Europe en Scène soll dieses Jahr in der ersten Juliwoche stattfinden. Dazu werden noch Gastfamilien gesucht, die sich bereiterklären würden, Jugendliche in der Zeit bei sich aufzunehmen.

Aufgrund der bevorstehenden Wahlen des Jugendparlaments im April, wird der Termin der konstituierenden Sitzung später bekannt gegeben.

gez. Maja Köhler  
Vorsitzende

gez. Jana Farnung  
Schriftführerin